

## **La Vallée en 1980... Avanti !**

C'étaient ces bons vieux bouquins que l'on obtenait avec des points et que l'on ne lisait pas. Trois maisons alors se faisaient concurrence : Nestlé soit Mondo, Avanti et Silva, peut-être les plus belles publications à cette dernière enseigne.

Des livres que l'on ne lisait pas mais qui peuvent encore rendre de grands services à l'occasion. D'aucuns parlaient de la richesse de nos cantons, ce fut notamment le cas chez Avanti par deux fois.

La première, la Suisse en canton, couverture et reliure skyvertex lie de vin. Année 1975 pour l'ouvrage sur Genève. Probablement 22 ou 23 volumes.

La seconde, Découverte de la Suisse, couverture et reliure skyvertex vert foncé, 1980 pour l'ouvrage sur Genève, 21 volumes au total.

C'est en cette dernière publication que nous avons trouvé un mini reportage sur la Vallée de Joux, avec quelques magnifiques photos qui toutes, pour une fois, représentent la région dans ses plus belles plumes. Voici donc un troupeau, nous sommes en mai-juin. Voici un pâturage avec sa multitude de grandes gentianes jaunes. Elles fleurissent, selon les informations de juin à août. Plutôt juillet-août en nos régions.

Etc... La Vallée est belle, le ciel léger, les champs sont en fleurs, bref, un paradis.

Nous vous l'offrons par ces quelques pages, en espérant que les auteurs, mais nous ne faisons ici que leur rendre hommage, n'en seront pas gênés. Trente-six ans, ça fait tout de même un bail.



## La vallée de Joux

La vallée de Joux, «La Vallée» pour les autochtones, est un monde à part, à la fois proche et lointain, dont les habitants sont fiers de leur accent, de leurs montres «faites à la maison» et de leur extraordinaire vacherin, dont ils inondent le marché pendant quatre mois de l'année. Mais la Vallée doit aussi sa réputation à la célèbre chorale du Brassus et à son paysage poétique étincelant sous le soleil, triste et déprimant sous la pluie.

On accède à la vallée de Joux, à l'ouest, par Saint-Cergue, La Cure et Bois d'Amont en franchissant la frontière à 6 km du Brassus; au sud, par le col du Marchairuz, qui aboutit également au Brassus; à l'est, par le col du Mollendruz ou par Vallorbe.

Cette longue vallée, de 24 km des Rousses au Pont, est marquée par un lac qui porte son nom et dont le romantisme est dû en grande partie au fait qu'étant à l'altitude, il bénéficie d'une lumière et d'une flore arboricole assez nordiques: Le Pont à son extrémité orientale est une charmante petite ville touristique, plaque tournante de toute la région, tant



△ *En transhumance par le village du Pont.*

▷△ *Gentianes dans les pâturages du Jura.*

▷ *L'extrémité du lac de Joux et quelques demeures du Sentier.*







pour les routes que pour les excursions en montagne.

La route de la rive sud-ouest est à recommander, car elle longe le lac d'un bout à l'autre en passant par L'Abbaye, dont l'église et la tour sont les seuls restes de l'abbaye fondée en 1140. Au sud du village, un petit lac souterrain

porte le nom de la Chaumière-d'Enfer. Les bourgs et villages de l'extrémité occidentale sont industriels, mais partout, sur les 24 km, les façades occidentales sont protégées de la pluie et du vent par la tôle ou par des tavillons de bois.

◁△ L'Orbe à L'Orient.  
◁ Le village de L'Abbaye.

△ Vue générale du Pont.

125



*Dans les pâturages du Marchairuz.  
Murs de pierre patiemment édifîés.*